

DEBA

Cuatro equipos del Amaiak Bat lideran sus respectivos grupos

El Preferente, Infantil txiki, Cadete femenino y Primera infantil son los que encabezan sus clasificaciones

ANDER SALEGI

DEBA. La competición sigue a buen ritmo y varios equipos del Amaiak Bat parecen estar en racha. Eso es lo que reflejan los resultados de la semana pasada. Todos los equipos, excepto uno, ganaron. Ahora llega un fin de semana con una cartelera en la que habrá opción de ver cuatro partidos en Errota zar. El resto tendrán que desplazarse. Además, en esta jornada se une a la cartelera el equipo del alevín de rendimiento, después de que la semana pasada descansase.

El Preferente está imparable. Parece que ha cogido el camino de la victoria y no quiere desviarse de él. Sigue manteniendo la diferencia con sus perseguidores después de que la semana pasada obtuvieran una cómoda victoria en la que participaron los defensas y los atacantes en los goles. Hoy juega en casa frente al Aretxabaleta, que está en mitad de la tabla. El equipo debarra no ha perdido ningún partido en casa y no dudará en darlo todo en el terreno de juego y seguir con la misma racha.

El Juvenil de Honor ganó el pasado fin de semana y gracias a ello han recuperado la confianza que tanto necesitaban. Hoy tiene que desplazarse a Zumárraga para jugar contra el Urola en Argixao. Los de Zumárraga se encuentran en decimocuarta posición, a siete puntos del equi-

PARTIDOS

Preferente: Contra el Aretxabaleta en Errota Zar hoy a las 16.30 horas.

Juvenil honor: Contra el Urola. En el campo de Argixao de Zumárraga hoy a las 16.00 horas.

Juvenil femenino: Frente al Bergara. En el campo de Ipintza de Bergara mañana a las 16.30 horas.

Cadete honor: Contra el Urki. En Errota Zar hoy a las 12.00 horas.

Cadete Femenino: Frente al Antzuola. En el campo de Estala de Antzuola hoy a las 09.30 horas.

Infantil: Contra Danena Amaro. En Errota Zar mañana a las 16.30.

Infantil Txiki: Contra el Orioko. En Errota Zar mañana a las 12.00.

Infantil F: Frente al Zarautz B. En Errota Zar mañana a las 10.00.

Alevín Rendimiento: Contra el Orioko. En el campo de Mendibeltz de Orio mañana a las 10.00.

po debarra.

Las chicas del juvenil

Las chicas del juvenil se quedaron con las ganas de, al menos, conseguir un punto, ya que realizaron un buen juego durante todo el partido, pero no pudo ser. Mañana se enfrentan al Bergara, antepenúltimos, a tres puntos del conjunto debarra. Deberán trabajar duro en este partido si no quieren empezar a tener problemas.

El Cadete de Honor se encuentra en una posición privilegiada en la tabla y eso es por las ganas que le ponen en cada encuentro. La semana pasada ganaron a un rival que le pi-

saba los talones y se han colocado a un punto del segundo clasificado, el Elgoibar. Hoy juegan contra el Urki en Errota Zar, penúltimo. El equipo debarra le dobla en puntos y espera lograr un resultado positivo.

El Cadete femenino lleva dieciocho partidos en esta competición y aún no sabe lo que es la derrota. La semana pasada golearon a su rival y hoy se desplaza al campo de Estala para jugar contra el Antzuola, que va anteúltimo y no conoce la victoria.

El Primera infantil, está haciendo una temporada para quitarse el sombrero. Las cosas les están saliendo a pedir de boca. La semana pasada anotaron doce goles, y mañana se enfrentan en casa al Danena Amaro, que se encuentra en mitad de la tabla a dos puntos de los debarra. Otro dato que habla de lo bien que lo están haciendo es que, en los dos partidos de esta nueva fase han conseguido mantener a cero la portería.

El Infantil txiki, al igual que el primera infantil, lidera su grupo. Este equipo, que ha comenzado este año a disputar los partidos a campo completo, se le ve muy bien y con ganas, algo que reflejan en su juego. Mañana juegan en casa contra el Orioko, que va en tercera posición un punto por detrás de ellos.

Las chicas del infantil se encuentran en mitad de la tabla a un punto del líder. Mañana se enfrentan en Deba, antes que el partido del infantil txiki, contra el Zarautz B, que va dos puntos por detrás de ellas.

El alevín de rendimiento vuelve esta semana a los terrenos de juego y lo hará frente al Orioko en su desplazamiento al campo de Mendibeltz, mañana por la mañana.

ERMUA

Ermutarra premiado en Europa por su análisis de la innovación

Jon Mikel Zabala Iturriagoitia, profesor de la Deusto Business School, ha recibido el premio 'Accenture Award 2015'

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El ermutarra Jon Mikel Zabala Iturriagoitia, profesor de la Deusto Business School, ha recibido el premio 'Accenture Award 2015' que otorga la Universidad Autónoma de Madrid (UAM) por un estudio que analiza y cuestiona el ranking de la Innovación en la Unión Europea.

Jon Mikel es profesor en el departamento de Economía de la DBS en el campus de Donostia-San Sebastián. Su investigación se centra en torno a la gestión de la innovación tanto de las organizaciones como de los territorios, y en el análisis y evaluación de las políticas de innovación. Actualmente imparte Macroeconomía Microeconomía en ADE, y participa en Innovandis dentro del módulo de «nuevo lenguaje de la innovación». Actualmente reside en la capital de Gipuzkoa, pues es profesor del campus de Donostia. Anteriormente ha estado varios años en la Universidad de Lund (Suecia).

El trabajo lleva por título 'Is more always better? Analysing the Innovation Union Scoreboard in Sweden' y el documento ha cuestionado si Suecia puede ser considerada como uno de los países de

referencia en relación a su capacidad de innovación. El documento premiado está compartido y son coautores el ermutarra Jon Mikel Zabala Iturriagoitia y Charles Edquist, docente de la Universidad de Lund (Suecia).

El artículo analiza pormenorizadamente el modelo Innovation Union Scoreboard (IUS) que valora los avances que se producen en la mejora de esta capacidad de innovar. La Comisión Europea considera que fortalecer la capacidad de innovación de los países miembros es uno de los pilares sobre los cuales debe fundamentarse. Tras analizar 25 indicadores el IUS concluye que Suecia es líder en innovación dentro de la Unión Europea. La lógica que subyace en el IUS es la de «cuanto más, mejor», cuanto más capacidad de innovación tenga un país, mejor serán sus niveles de bienestar. Sin embargo, el ermutarra J. Mikel Zabala y a su equipo han demostrado que muchos países que dedican menos recursos (inputs) que Suecia a la innovación, alcanzan niveles excepcionales de eficiencia. Y, al contrario de lo que predice el IUS, los países con sistemas de innovación más desarrollados no muestran niveles de eficiencia acordes con sus esfuerzos en ese campo. Su conclusión es que la metodología seguida por el IUS es muy parcial, y por tanto, puede inducir a los estados miembros a formular políticas no coherentes, además de confundir a investigadores, legisladores, y al público en general.

ONDARROA

El desalojo de vecinos por el derrumbe se amplía a toda la calle San Ignacio

A.E.

ONDARROA. El desalojo de vecinos por el riesgo de derrumbe se amplió anoche a toda la calle San Ignacio, mientras continúa el malestar de los afectados que llevan fuera de sus casas desde el martes por los desprendimientos que se vienen produciendo en el monte próximo. Estos mostraron ayer su indignación a autoridades municipales y geólogos por la imposibilidad de acceder todavía a sus hogares.

Lo cierto es que los vecinos salieron de sus casas el martes «con lo puesto», bajo la promesa que el desalojo «iba a durar dos días, pero vemos que esto va para un largo periodo de tiempo». Este grupo de vecinos mostró, en una reunión muy tensa celebrada ayer en la Cofradía Vieja, su pesar «porque existía un ten-

siómetro que medía las condiciones de la ladera, al que no se ha hecho caso en siete años».

También se hablaron de otras particularidades de la construcción de las viviendas sobre un monte de gran desnivel, junto con los desprendimientos producidos en los últimos años, así como todos los problemas que estaban padeciendo desde su acceso a esta promoción municipal.

Los propios geólogos que han analizado el terreno sí apuntaron que cabía la posibilidad de nuevos desprendimientos en la zona afectada e informaron de los trabajos que vienen desarrollando sobre la evolución que viene mostrando la ladera e incluso mostraron la existencia de drones para filmar la falla que existe en la parte superior del monte.

Mientras tanto los vecinos piden

presencia policial de la Ertzaintza para evitar robos en sus casas. Durante el día de ayer permaneció cerrada la calle San Ignacio hasta la rotonda que conduce al Ambulatorio por los riesgos de producirse más desprendimientos. De hecho, las redes sociales se hacían eco de una filmación con una gran caída de piedras que causó daños materiales en la fachada de uno de los edificios de viviendas que permanecía desalojado.

El suceso se produjo sobre las tres de la tarde y ocasionó la caída de piedras de tamaño grande y pequeño sobre una zona que ya permanecía acordonada, por lo que no hubo que lamentar daños personales.

El primer desprendimiento, ocurrido el pasado martes en esta misma ladera del municipio obligó a desalojar a 84 familias de sus vivien-



La reunión del Ayuntamiento y vecinos fue muy tensa. :: IDOIA ALKORTA

das por el riesgo de que las piedras impactasen contra los edificios.

Por otra parte, representantes de EH Bildu en distintas instituciones se han reunido en Ondarroa con el alcalde Zunbeltz Bedialauneta para buscar «una solución coordinada» al problema de los desprendimientos de la ladera Kamiñalde.

En la reunión han participado el alcalde de Ondarroa, el parlamentario Dani Maeztu, el juntero Joseba

Gezuraga y los integrantes de EH Bildu Edrigo Aranburu y Loren Arkotxa.

En el encuentro, los representantes de EH Bildu han analizado las distintas vías existentes para hacer frente a la situación de la ladera, con el objetivo de coordinar el trabajo entre las instituciones. También han mostrado su compromiso por trabajar en todas las instituciones para dar solución al problema lo antes posible, según esta formación

EN BREVE

Grupo de conversación en alemán

ABIERTO EL PLAZO

La biblioteca municipal de Ermua ha abierto el plazo de inscripción para un grupo de conversación en alemán. El objetivo no es recibir clases, sino ayudar a perder el miedo a hablar y exponer ideas en este idioma. El único requisito para poder participar en la misma es poder mantener una conversación coloquial. La actividad se desarrollará el martes, de 18.30 a 20 horas, del 8 de marzo al 17 de mayo, en Lobiano. La inscripción puede hacerse en la propia biblioteca (943179010). Se deberá aportar el nombre y apellidos, el número de carné de biblioteca, teléfono, email e incluir el nivel de conocimiento del idioma.

La piscina pequeña se cierra desde hoy

LIMPIEZA SEMESTRAL

Debido a la limpieza semestral obligatoria que se debe llevar a cabo por las normativas sanitarias de la piscina pequeña del polideportivo de Ermua (incluida zona spa), esta instalación permanecerá cerrada en el polideportivo desde hoy partir de las 16 horas, hasta el lunes, día 21. En el caso de que no hubiera ninguna incidencia, el servicio se reanuda con normalidad el martes, día 22 de marzo.

Celebración del Sagardo Eguna

HOY EN ERMUA

Hoy se celebra en Ermua una nueva edición del Sagardo Eguna. A las 12.30 horas se abrirá la degustación que concluirá a las 14.30 horas y se retomará por la tarde hasta el fin de existencias. También habrá trikipoteo (19.30) y romería (23 horas).

Ermua recibe 118.000 euros de Lanbide para dos programas de formación

Estas ayudas se invierten en un programa de operarios de maquinaria de excavación y otro de Literacia, que benefician a 28 desempleados

AINHOA LASUEN

ERMUA. Ermua ha recibido 118.000 euros de subvenciones de Lanbide para financiar dos programas de formación para el empleo. Estas iniciativas se concretan en inversiones en un programa de certificación de profesionalidad de máquina de excavación y otro denominado Literacia. El primero recibe 64.000 euros de subvención y en el caso de Literacia, que se lleva a cabo todavía en la actualidad, se percibirán 54.000.

Estas ayudas se perciben gracias a que el Ayuntamiento de Ermua es un centro colaborador de Lanbide, puesto que la formación para las personas desempleadas es uno de los aspectos fundamentales que se incluyen en la estrategia local. El programa de certificación de profesionalidad de operario de maquinaria ha permitido que 15 personas desempleadas del municipio obtengan el certificado de profesionalidad nivel 2 (que se corresponde con el ciclo medio de la Formación Profesional). Es un programa de 800 horas de duración, con prácticas en empresas del sector.

Se pretende acercar a las personas desempleadas participantes al empleo mediante la contratación municipal, la puesta en contacto con empresas privadas y la formación en búsqueda del empleo o el autoempleo.

Estas ayudas también permitirán llevar a cabo la segunda fase del proyecto Literacia en el municipio. El día 10 de diciembre concluyó la primera fase de este programa, en la cual se ha conseguido capacitar a los asistentes para que realicen una adecuada comprensión, uso, reflexión



Formación en el marco del programa Literacia. A. LASUEN

y aplicación de información de cualquier índole, desarrollen su competencias personales para la realización como persona, ciudadanía activa cohesión social y empleabilidad. Además, se intenta que alcancen la competencia lingüística y matemática fijada para los certificados de profesionalidad nivel 2.

Hay 13 personas que han alcanzado ese nivel en este programa y participan en la actualidad en la segunda fase que les formará en el certificado profesional de 'instalación y mantenimiento de jardines y zonas verdes, limpieza de espacios

abiertos y trabajos en altura'.

Cabe señalar que el proyecto había sido concebido por Lanbide para dotar a estas personas con formación transversal. No obstante, consciente de la necesidad de práctica laboral de cualquier especialización, el Ayuntamiento de Ermua propone dicha práctica a través de un contrato a tiempo parcial, de duración de 6 meses. Esto supone una inversión de 84.125 euros. En esos 6 meses los beneficiarios realizan labores de mantenimiento en los jardines y zonas verdes del municipio y limpieza de elementos urbanos.

Sagarra y Urkaregi son los ganadores del concurso de cazuelitas de Ermua

A. LASUEN

ERMUA. El Sagarra con 'Itsas-lur' (cerdo, polvo de hadas y jamón ibérico) es el ganador del concurso de cazuelitas de Ermua. El Urkaregi (garbanzos, bacalao y coliflor) ha sido elegido para el segundo premio por el jurado del certamen. La actividad concluirá el domingo y las personas que deseen pueden aún probar las propuestas de los 25 establecimientos participantes.

En el concurso organizado por la Asociación Gastronómica Lobiano se pueden degustar 25 cazuelitas, al precio de 1,50 euros, en el horario habitual de cada establecimiento. La relación se puede encontrar en el díptico donde aparece, así como el nombre de la propuesta de cada bar, una descripción de sus ingredientes y una fotografía ilustrativa.

Ermua celebrará mañana la segunda fase del Zuhaitz Eguna

A. L.

ERMUA. Mañana se celebra el Día del Árbol en Ermua por segunda semana consecutiva. Artarrai ha convocado la segunda jornada de esta iniciativa para concluir el trabajo iniciado el pasado domingo, ya que debido al mal tiempo no se pudieron plantar todos los ejemplares previstos. Aún así, una treintena de personas, paraguas en mano, se animaron. En vista de que la previsión del tiempo es favorable para este domingo, Artarrai ha decidido repetir la cita. La convocatoria es a las 10 horas en la plaza de Patxi.

*EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegora	943 176 322
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
La Serie Divergente. Leal	17.00-19.45-22.30
La ley del mercado	19.45-22.30
Brooklyn	19.45-22.30
Padres por desigual	17.00

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
Embarazados	19.30
Carol	22.15

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.	
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.	
*Llegada a Ermua	

EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	

BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	

EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.	
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.	

VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.	
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	

EIBAR-PAMPLONA	
Laborables y festivos: 7.45	

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE	
Sábados y laborables: 14.00.	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	

ARRATE-EIBAR	
Sábados y laborables: 14.30.	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.	
Festivos: 12.00 y 19.00.	

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.	
Festivos: 12.30 y 19.30.	

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.	
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.	

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
--	--

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
---	--

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
---	--

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
--	--

FARMACIAS

EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).	

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29). De 9.00 a 13.30: Alberdi (Zubiaurre, 9). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).	
--	--

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Iraundegui (Calbetón 19)	
--	--